

**Taller de presentación de resultados del estudio AILA**  
27 de marzo

PRONACOM a través del Programa Umbrel de la Millennium Challenge Corporation realizó en conjunto con la Agencia Nacional de Alianza para el Desarrollo de Infraestructura Económica -ANADE- y el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda -CIV- un taller en donde se presentaron los resultados del estudio de modernización, eficiencia y seguridad del Aeropuerto Internacional La Aurora -AIA-.

El informe evidencia la necesidad de modernizar el Aeropuerto para promover el sector aéreo y lograr un impacto significativo en la conectividad y economía nacional. De esa modo se fortalecerá la competitividad a través de las acciones de logística y carga, turismo y servicios.



**Conferencia Educativa Internacional**  
3 de abril

Como parte de las acciones del proyecto de educación del Programa Umbrel de la Millennium Challenge Corporation se desarrolló la Conferencia Educativa Internacional "Formación docente para la mejora de los aprendizajes en el ciclo de educación básica", en conjunto con el Ministerio de Educación (Mineduc) y Family Health International (FHCI).



**Plan de Desarrollo Vial -PDV- 2018-2032**  
4 de abril

PRONACOM presentó los resultados del estudio del Plan de Desarrollo Vial -PDV- 2018-2032, el cual se elaboró a través del Programa de Apoyo a Inversiones Estratégicas y Transformación Productiva BID-1734OC-GU, que venía al Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda -CIV- para la priorización de sus acciones en materia de infraestructura vial.

El estudio tuvo como objetivo identificar una cartera de proyectos a corto, mediano y largo plazo del sector transporte con un enfoque intermodal que responda a las necesidades presentes y futuras de la economía.

Algunas de las propuestas que incluye el Plan son: la ampliación de la red de carreteras, la clasificación mejoramiento de la red vial, la integración regional y regionalización de la red de carreteras, así como la mejora de las carreteras de interés turístico, la pavimentación de accesos municipales y la mejora de la señalización vial.



**Consejo Asesor**  
5 de abril

PRONACOM realizó su primera reunión de Consejo Asesor en la cual se dio a conocer el Plan Estratégico 2018-2032, los resultados de la evaluación final del Programa de Apoyo a Inversiones Estratégicas y Transformación Productiva, así como la planificación anual del Programa Umbrel de la Millennium Challenge Corporation -MCC-.

Dicho plan de trabajo se fundamenta en la Política Nacional de Competitividad 2018-2032, priorizando el desarrollo de estrategias para impulsar indicadores internacionales y mejorar el clima de negocios, apoyo a la certezas jurídica y la implementación de una agenda legislativa de competitividad, comercio y la formación para el trabajo, alianzas interinstitucionales y el impulso al desarrollo económico territorial. Así como la continuidad de los programas de formación laboral y movilización de recursos de la MCC.




**Global Business Forum Latin America 2019**  
9-10 de abril

PRONACOM participó en el evento Global Business Forum 2019 realizado en la ciudad de Panamá, en donde se pudo dar a conocer a Guatemala como una excelente opción para la inversión, dado que cuenta con elementos que la hacen atractiva como: excelente ubicación, estabilidad macroeconómica, amplio mercado, entre otros factores. Además, se conocieron nuevas tendencias en inversión, comercio y se fortaleció la relación con las instancias públicas panameñas.



**Cierre de Diplomado en Innovación y Emprendimiento**  
10 de abril

Como parte del fortalecimiento de los ecosistemas de innovación y emprendimiento en el país, PRONACOM apoyó el desarrollo del Diplomado en Innovación y Emprendimiento impulsado por el Banco Interamericano de Desarrollo - BID- a través de 10 horas ocupadas a profesionales que culminaron con éxito el mismo.

Los beneficiarios de PRONACOM, así como los demás participantes, cuentan ahora con las habilidades y capacidades para apoyar el desarrollo de emprendimientos de alto impacto, generador de empleos sostenibles y una economía inclusiva, acelerada y sostenible.



**Ruta Hacia la Prosperidad**  
20-21 de abril

Como seguimiento a la iniciativa Ruta hacia la Prosperidad - Alianza entre los Pueblos se dio a cabo el segundo congreso con autoridades locales representantes de este departamento quienes analizaron a los Clus en Huehuetenango y Quetzaltenango.

Durante el encuentro se establecieron mesas de conversación para identificar las prioridades locales sobre cada una de las temáticas, y así definir los objetivos de las comunidades con los esfuerzos de la Alianza para la Prosperidad y el gobierno central en territorio.



**Encuentro Empresarial en el marco del Seminario de Embajadores de Guatemala**  
12 de abril

PRONACOM participó en el Seminario de Embajadores de Guatemala desarrollado en las instalaciones de la Secretaría de Integración Económica Centroamericana -SIECA- en donde se presentaron las ventajas competitivas del país, promoción de inversiones extranjeras, clima de negocios, fortalecimiento de alianzas interinstitucionales, las cuales representan oportunidades de desarrollo económico y la mejora de la competitividad a nivel nacional y regional.



**Reunión Regional sobre la transformación productiva en la era digital: Una oportunidad para las MIPYMES de América Latina y el Caribe**  
30 de abril

PRONACOM participó en dicho evento realizado en Montevideo, Uruguay, en donde se compartieron oportunidades y retos de los países de la región en temas de transformación productiva. Durante la reunión se presentaron las iniciativas realizadas a través de la ejecución del Programa BID-1734OC-GU y las líneas estratégicas de la Política Nacional de Competitividad 2018-2032. Este intercambio de experiencias permitió conocer los distintos escenarios que fortalecen el desarrollo de las Mipymes y mejorar los niveles de productividad y competitividad en Guatemala.



**Cuerpo Consultivo PAPTN**  
24 de abril

El Plan de la Alianza para la Prosperidad del Triángulo Norte -PAPTN-, que es coordinado por PRONACOM, dio a cabo la primera reunión de Cuerpo Consultivo en donde se dio a conocer a los miembros del sector productivo, gobierno, academia, comunidad internacional y sociedad civil los avances e iniciativas en materia de prosperidad. Entre ellas el Plan de Desarrollo Vial 2018-2032 -PDV-, la Ruta Hacia la Prosperidad y el proceso de etiquetado presupuestario 2019.

Dichos esfuerzos aportan a la integración regional y fomentan el comercio entre países, a mejorar los acercamientos con autoridades indígenas para alinear los objetivos de las comunidades con los esfuerzos del PAPTN, así como definir el presupuesto destinado a fortalecer la Alianza para la Prosperidad el cual asciende a Q10,133,000.36.



**Memoria de Labores PRONACOM 2018**

Durante el 2018, PRONACOM culminó con éxito la ejecución del Programa de Apoyo a Inversiones Estratégicas y Transformación Productiva BID-1734OC-GU, el cual obtuvo resultados positivos en aspectos como:

- Promoción de negocios al clima de inversión y negocios.
- Impulso de la estructuración de proyectos y promoción de inversiones estratégicas.
- Servicio de desarrollo empresarial a través de los programas de innovación, emprendimiento y productividad.
- Sumando esfuerzos para el desarrollo de institucionalidad para la competitividad a nivel territorial.
- Fortalecimiento institucional.

En la Memoria de Labores 2018 se compilan, además de estos logros, acciones que van en línea con la Política Nacional de Competitividad 2018-2032, la atracción de inversión y posicionamiento de país, el Programa Umbrel de MCC, Alianza para la Prosperidad, ejecución financiera, así como los retos y desafíos para el año en curso.